U-Boot online

Der monatliche Newsletter der Mittelschule Ursulinen

Freut euch und seid guten Mutes

Hl. Angela Merici



Die News sind wieder da!

Vielleicht hat sich der eine oder andere schon gefragt, warum es dieses Jahr keinen Newsletter gibt. Vielleicht hat der eine oder andere diesen Monatsrückblick sogar vermisst. Vielleicht fragen sich vor allem die Erstklässler und ihre Eltern, was dieses "U-Boot" überhaupt ist.

Seit einigen Jahren bin ich für den Inhalt und das Layout unserer "Online-News" verantwortlich. Nach einer kurzen Herbstpause gibt es nun wieder regelmäßig diesen Überblick über die Aktivitäten an unserer Schule.

Für uns als Schulgemeinschaft ist es eine chronologische Sammlung der vielen kleinen und großen Momente, die sich im Laufe eines Schuljahres ereignen und es ist immer wieder überraschend, wie viel an unserer Schule passiert.

Für die Eltern soll unser Newsletter einen Einblick in den Schulalltag geben.

In diesem Sinne freue ich mich wieder darauf, alle mit unseren News zu informieren und zu unterhalten und gehe diese Aufgabe - ganz nach unserem heurigen Jahresthema - wieder

Die erste Seite

Die News sind wieder da!

Aus dem Schulalltag

Unser Jahresthema

Einblick in Schulen und Berufswelt

Solidarität für Kinder in der Ukraine

FEIO

Klimaschule

Klimafreundliche Adventskränze

Workshop Klimawissen

Nachhaltige Weihnachten

Dies und Das von A-Z

Bild des Monats



Aus dem SchulalItag

Unser Jahresthema

Das heurige Jahresthema ist ein Zitat von der Heiligen Angela Merici:

"Freut euch und seid guten Mutes!"

Die heilige Angela ist die Gründerin des Ursulinenordens und hat viele wertvolle Gedanken rund um Erziehung und Lebenseinstellung aufgeschrieben.

Passend zu unserem Jahresthema kamen im Oktober Sr. Brigitte Werr und zwei Mitschwestern von der Föderation deutschsprachiger Ursulinen an unsere Schule. Beim gemeinsamen Projekttag gestalteten unsere Schüler:innen Bilder rund um die hl. Angela und unser Jahresthema. Diese Bilderwand im Stiegenhaus begleitet uns nun das ganze Schuljahr.



Eigenständiges Lernen in Naturkunde

von Katharina Leser: Die ersten Klassen erarbeiten derzeit einige Themen selbständig. Eigenverantwortung und Zeitmanagement stehen neben dem Erlernen von Inhalten des Unterrichts ganz weit vorn. Auch die Direktorin hat einmal einen Blick darauf geworfen!









Aus dem Schulalltag

Einblick in die Berufswelt

Sowohl Handwerksbetriebe als Gastgewerbe und Hotellerie suchen nach Menschen, die in iungen Bereichen arbeiten wollen. Jedes Jahr kommen die HGJ und der Handwerkerverband in unsere Schule und stellen verschiedene Berufsmöglichkeiten vor. Auch heuer gab es am 06. 11. eine kurze Einführung in die Berufswelt. schließend besuchten die dritten Klassen verschiedene Betriebe.













Einblick in die Oberschule

Damit man irgendwann einen Beruf ausüben kann, der Freude bereitet, ist die Wahl der Oberschule entscheidend. Am 25. November konnten die Drittklässler eine weiterführende Schule ihrer Wahl besichtigen und sich so einen ersten Eindruck verschaffen. Bis zum 15. Februar haben die Schüler:innen Zeit, sich einzuschreiben. Wir wünschen allen eine gute Entscheidung.

Aus dem Schulalltag

Beeindruckende Solidarität für Kinder in der Ukraine

von Edith Niederbacher: Im Rahmen der Spendenaktion des Weißen Kreuzes für Kinder in der Ukraine, an der wir uns beteiligt haben, wurden 95 Kartons mit dringend benötigten Hilfsgütern gepackt – darunter Spielsachen, Schulmaterialien, Hygieneartikel und andere wichtige Dinge, die den betroffenen Kindern und ihren Familien helfen.

Die Unterstützung zeigt, wie groß das Mitgefühl und die Solidarität innerhalb unserer Schulgemeinschaft sind. Mit dieser Aktion wollen unsere Schülerinnen und Schüler dazu beitragen, den Kindern in der Ukraine in dieser schwierigen Zeit etwas Hoffnung und Unterstützung zu bringen.

Wir danken allen, die mit ihrer Spende und ihrem Einsatz Teil dieser wichtigen Aktion geworden sind!





Wir sind gegen Gewalt

Am 25. November haben wir als Schule ein Zeichen gesetzt, dass wir gegen jegliche Gewalt sind. Viele Schüler:innen und Lehrpersonen haben sich orange und im Schulhaus angezogen wurden kleine Kunstaktionen zu diesem Thema aufgestellt.











FEIO steht für Fähigkeiten - Experten - Interessen - Orientierung. FEIO ist ein neues Angebot im heurigen Schuljahr. Schüler:innen können sich freiwillig jede Woche für verschiedene außerschulische Angebote anmelden. Es gibt eine bunte Vielfalt von Themen. Entweder kommt ein Gast an die Schule oder es wird ein besonderer Betrieb oder eine interessante Institution besucht. Die Angebote sind eine Ergänzung zum Schulalltag. Frau Barbara Leiter hat alles ausgesucht und organisiert. Hier ist ein Überblick in Bildern vom November.



















Wir sind Klimaschule



Aktionen rund um die Klimaschule

Wir müssen dran bleiben

von Katharina Leser: Seit Juni ist die Mittelschule Ursulinen eine Klimaschule. Das wollen wir auch weiterhin bleiben und daran arbeiten. Dieser Meinung sind auch unsere ersten Klassen. Die 1A und 1B haben Aufkleber gestaltet, welche auf Lichtschalter, an Waschbeckenfliesen und Fenster geklebt wurden, damit wir nicht vergessen, dass wir Ressourcen wie Strom, Wasser und Heizung sparen müssen. Jeder kann einen Beitrag leisten.









Klimafreundliche Adventskränze

Die 3. Klassen sammeln jedes Jahr fleißig Geld für ihren zweitägigen Ausflug im Frühjahr. Am Elternsprechtag verkauften sie kleine Basteleien und boten Kaffee und Kuchen an. Außerdem haben sie an einigen Nachmittagen fleißig Adventskränze gebunden, die sie dann am 27. November zum Verkauf angeboten haben. Ziel war es, keine einzige Kerze dafür zu kaufen. Wir haben es geschafft! Mit den Kerzenresten vom letzten Brunecker Christkindlmarkt wurden aus alten Kerzen fast 150 neue Kerzen gegossen!











Wir sind Klimaschule



Workshop Klimawissen

von Luisa Brunner: Klimawandel - davon hat sicher jeder schon einmal gehört. Aber hast du auch schon etwas getan, um ihn zu bremsen? Wenn nicht, dann wird es höchste Zeit! Waldbrände in Australien. schmelzende Permafrostböden, aussterbende Tiere - all das sind Probleme auf der ganzen Welt, die zeigen, dass es zu weit geht. Hast du schon mal daran gedacht, dass jeder noch so kleine Schritt hilft? Emanuel und Rebekka von GloboAlpin haben am Montag und Dienstag, 18. und 19.11. in der 1A und 1B mit einem tollen Workshop zum Thema Klimawissen unser Interesse geweckt, genauer hinzuschauen, was auf unserer Welt passiert. Versuch auch du, über den Horizont zu blicken!





Dies und das von A-Z

A - Adventskalender



Heuer haben die ersten Klassen wieder einen Adventkalender mit Frau Schwingshackl gestaltet. Er wird uns durch die Vorweihnachtszeit begleiten.

G - Geburtstagskinder



Am 14. und 15 November feierten Mister Danny Maidment und unsere Putzfee Claudia ihren 50. Geburtstag. Wir gratulieren herzlich und wünschen alles Gute.

K - Kunstspaziergang





Frau Schwingshackl hat mit einigen Klassen die Kunstwerke, die zur Zeit in den Brunecker Kirchen ausgestellt sind, angeschaut. In der Ursulinenkirche ist eine Installation von Julia Bornefeld und vor der Kirche ein Treppentext von Annemarie Laner zu sehen.

W - Waffeleisen



ELSA bietet Schüler:innen die Möglichkeit Themen, die sie interessieren vorzustellen. Matthias Hinterhuber(2A) hat in seiner ELSA-Gruppe Waffeln gebacken und dabei auch Tipps zum Gelingen verraten.

Bild des Monats

